
1 
 

Ata da reunião ordinária do Conselho Acadêmico de Pesquisa e Extensão da 
Universidade Federal da Bahia realizada no dia 13.06.2022, através de 
videoconferência. 

 
Aos 13 (treze) dias do mês junho do ano 2022 (dois mil e vinte dois), às 9 (nove) horas, 1 
reuniu-se, remotamente, o Conselho Acadêmico de Pesquisa e Extensão (CAPEX) da 2 
Universidade Federal da Bahia, em caráter ordinário, sob a presidência da Conselheira 3 
Andreia Cristina Leal Figueiredo, com a participação dos Conselheiros a seguir 4 
relacionados: Guilherme Bertissolo (Pró-Reitoria de Extensão Universitária), Thierry 5 
Petit Lobão (Coordenador de Pesquisa), Bruno da Cunha Diniz (ENG), Deolinda 6 
França de Vilhena (TEA), Adriana Bittencourt Machado (DAN), Bruna Bomfim 7 
Lessa dos Santos (ICI), Neuza Maria Miranda dos Santos (NUT), Wilson Mouzer 8 
Figueiró (IGEO), Helena França Correia (IMRS), José Esler de Freitas Junior 9 
(EMVZ), Sandra Carneiro de Oliveira (EDC), Yeimi Alexandra Alzate Lopez 10 
(ISC), Inês Karin Linke Ferreira (EBA), Edleide de Brito (IME), Renata de Paula 11 
Trindade Rocha de Souza (FACOM), Rosângela Janja Costa Araújo (FFCH), 12 
Tânia Tavares Rodriguez (ICS), Ivan do Carmo Machado (IC), Nuno Jorge 13 
Rodrigues Teles Sampaio (ECO), Fernando Antonio de Melo Pereira (ADM), 14 
Janice Aparecida Janissek (IPS), Sumaia Boaventura André (FAMED), Glória 15 
Cecília dos Santos Figueiredo (ARQ) e Claudia Nery Teixeira Palombo. Havendo 16 
quórum, a Conselheira Presidente declarou aberta a sessão, deu as boas-vindas a todos; 17 
informou sobre a primeira participação em reunião do CAPEX da Conselheira Cláudia 18 
Nery Teixeira Palombo, suplente da Escola de Enfermagem; e registrou a participação, 19 
como convidada, da Professora Alessandra Santos de Assis, representando a PROEXT 20 
na relatoria dos processos. Franqueada a palavra no expediente da sessão, a Conselheira 21 
NeuzaMaria Miranda apresentou-se, registrando, também, a sua estreia no CAPEX, 22 
na condição de suplente da Conselheira Maria Cecília Costa, da Faculdade de Nutrição. 23 
Retomando a palavra, a Presidente informou que após reunião do Colégio Eleitoral que 24 
elegeu os nomes para compor as listas tríplices para escolha do Reitor e Vice-Reitor da 25 
UFBA, quadriênio 2022/2026, e não havendo interposição de recurso, o processo 26 
relativo à escolha e nomeação do Reitorfoi encaminhado ao MEC, com a expectativa de 27 
um retorno positivo em breve, enquanto que, conforme previsto na legislação, o Vice-28 
Reitor eleito será nomeado e empossado pelo Reitor. Em seguida, a Conselheira 29 
Presidente reportou-se ao Edital FAPESB nº 05/2022, esclarecendo que a UFBA 30 
indicou dois projetos para concorrer a esse Edital, resultante da avaliação de uma 31 
Comissão formada pela PRPG e o CAPEX, a qual analisou 25 propostas inicias, 32 
finalizadas em 17, e culminando em 02 propostas devidamente aprovadas  com base em 33 
indicadores técnicos provenientes do próprio Edital e submetidas à apreciação na 34 
reunião do CONSUNI realizada na semana anterior, as quais seguirão agora para 35 
avaliação final. O Conselheiro Thierry Lobão destacou que outros editais também 36 
foram lançados na mesma época, mas devido à grande quantidade de propostas 37 
meritórias referentes ao Edital FAPESB, houve a necessidade de constituir essa 38 
Comissão com a finalidade de avaliá-las; já quanto aos outros editais, foi possível 39 
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elaborar uma composição entre as várias propostas, acrescentando existir mais dois ou 40 
três editais da FAPESB e, também, um número equivalente de editais da FINEP,  que 41 
ele acredita serão finalizados até a próxima semana, antes do término do prazo, e 42 
submetidos com sucesso. A Presidente ressaltou o valor de todos os projetos 43 
encaminhados, o que tornou bastante difícil a seleção e exigiu que os indicadores 44 
provenientes do Edital fossem considerados na seleção, contudo, frisou que todos 45 
tiveram grande mérito. O Conselheiro Guilherme Bertissolo atualizou os Conselheiros 46 
sobre o andamento dos editais PROEXT e ressaltou a expectativa quanto às incertezas 47 
orçamentárias que a Universidade enfrenta no momento, enfatizando que, apesar disso, 48 
a PROEXT tem buscado honrar os editais e implementar as propostas na medida do 49 
possível; compartilhou a satisfação da PROEXT ao receber quantidade considerável de 50 
propostas qualificadas referentes aos editais lançados e, caso os recursos fossem 51 
suficientes, mais propostas seriam contempladas; por fim, divulgou a realização do 52 
PROEXT EXPLICA que discutirá a nova Resolução dos Cursos de Pós-Graduação lato 53 
sensu, a ser realizado no dia 16.06.2022, às 16h, no link: 54 
https://conferenciaweb.rnp.br/webconf/ProextUFBA_coord. Encerrado o expediente da 55 
sessão, a Conselheira Presidente sugeriu dar início à Ordem do Dia, haja vista a ATA 56 
da reunião do dia 16.05.2022 já elaborada para ser apreciada nesta reunião, não fora 57 
encaminhada aos Conselheiros com a devida antecedência, razão pela qual a sua 58 
apreciação será prorrogada para a próxima reunião. Diante disso,passou-se, então, à 59 
Ordem do Dia. Item 1: Apreciação de processos. Relatoria: Professora Alessandra 60 
Santos de Assis (PROEXT). Foram apresentados, apreciados e aprovados dois 61 
processos com seus respectivos pareceres, a saber: a) Processo nº 23066.015081/2022-62 
05 – Proposta de abertura do Curso de Especialização em Farmacologia Aplicada à 63 
Prática Clínica - FAR; b) Processo nº 23066.018804/2022-10 - Relatório Técnico-64 
Acadêmico do Curso de Especialização em Estudos Contemporâneos em Dança – 65 
DAN. Item 2: O que ocorrer. A Conselheira Presidente, reportando-se às propostas de 66 
Atividades de Extensão de nº18021, 18075 e 17933, enviadas para apreciação do 67 
CAPEX na reunião passada, perguntou ao Conselheiro Guilherme se eleconseguira 68 
sanar a dúvida quanto à instância competente para sua apreciação, pois quando as 69 
propostas são provenientes de Pró-Reitorias, a instância de aprovação é o CAPEX, 70 
entretanto, se são provenientes de uma Unidade Universitária, a instância de aprovação 71 
é a Congregação. Em resposta, o Conselheiro Guilherme esclareceu que essas 72 
propostas devem, sim, ser apreciadas pelo Conselho, porque são oriundas de Pró-73 
Reitorias, a saber: da SUMAI (Propostas 17933 e 18075) e da PROAD (Proposta 74 
18021). Diante disso, a Conselheira Presidente procedeu à leitura das seguintes 75 
propostas: a) Proposta nº 17933 “Hortas urbanas comunitárias: estratégias de 76 
intervenção e promoção da segurança alimentar e nutricional, horticultura doméstica em 77 
comunidades socialmente vulneráveis, contribuição à segurança alimentar e nutricional” 78 
- Proponente: Joeli Silva de Souza; b) Proposta nº 18075 “Hortas urbanas 79 
comunitárias: estratégias de intervenção e promoção da segurança alimentar e 80 
nutricional, horticultura doméstica em comunidades socialmente vulneráveis, 81 
contribuição à segurança alimentar e nutricional” - Proponente: Prof. Vicente Barreira 82 
Neto; c) Proposta nº 18021 “Projeto de Extensão Eventual que vai articular a 83 
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estruturação do espaço para convivência e descanso dos colaboradores responsáveis 84 
pela produção de refeições do RU do Campus Ondina” - Proponente: Bruno Santos de 85 
Assis. A Conselheira Presidente esclareceu o fato das Propostas de nº17933 e 18075 86 
serem iguais, com mesmo título, mas partiram de Órgãos diferentes, com proponentes 87 
diferentes e períodos de execução distintos. Após análise e discussão pelo plenário, o 88 
Conselheiro Guilherme sugeriu que fosse aprovada somente a Proposta de nº 18075 89 
naquele momento, cujo proponente é o Professor Vicente; e, posteriormente, será 90 
consultada a servidora técnica-administrativa proponente Joeli acerca da Proposta nº 91 
17933, assim, a dúvida persiste somente quanto à primeira proposta. Prosseguindo, a 92 
Conselheira Presidente leu o resumo da Proposta nº 18021 que apresentou 93 
inconsistência quanto à sua vigência, visto que as datas de início e término estavam 94 
iguais, solicitando assim a sua correção. Em seguida, a ConselheiraPresidente 95 
consultou o Conselheiro Thierry se o ponto de pauta, solicitado pela Professora Joyce, 96 
sobre o PIBIC poderia ser incluído na próxima reunião do CAPEX, a realizar-se no 97 
próximo semestre. O Conselheiro Thierry informou que irá consultar a Professora Joyce 98 
sobre essa possibilidade e, caso haja urgência, a Conselheira Andreiainformou que 99 
convocará uma reunião extraordinária para a primeira semana de julho, visto que pelo 100 
cronograma de reuniões de 2022.1, a presente reunião encerra os encontros do CAPEX 101 
no presente semestre. A Conselheira Neuza Maria Miranda aludiu à Proposta nº 102 
18075 para lembrar que a mesma não fora votada pelo plenário. Destarte, a Senhora 103 
Presidente agradeceu à Conselheira Neusa pela colaboração e submeteu a referida 104 
proposta à votação, sendo aprovada por unanimidade, e ressaltou que a Proposta nº 105 
18021 será objeto de consulta junto à proponente acerca da inconsistência anteriormente 106 
relatada. Passando aos informes finais, ainda, em o que ocorrer, a Conselheira 107 
Rosângela Janja Costa destacou que, na presente data, a Escola de Filosofia 108 
completava 81 anos de compromisso com a Universidade e a data será comemorada a 109 
partir das 14h na referida Unidade Universitária; a Conselheira Deolinda Vilhena 110 
informou que a Escola de Teatro da UFBA também completa 66 anos na mesma data e 111 
divulgou que as atividades do Teatro Martins Gonçalves serão retomadas a partir de 112 
17.06; a Conselheira Tânia Tavares comunicou a posse do novo diretor do ICS, 113 
Professor Roberto Meyer; por fim, o Conselheiro Fernando Antônio de Melo solicitou 114 
esclarecimento acerca da verificação pendente na reunião passada, no que tange ao 115 
atraso na elaboração dos Relatórios dos Cursos de Especialização nas Unidades 116 
Universitárias e sua respectiva aprovação pelas instâncias competentes em tempo hábil. 117 
A Conselheira Alessandra Santos informou que a questão será abordada na reunião 118 
“CAPEX EXPLICA” na quarta-feira, onde será revisto o rito tramitacional desses 119 
processos, a fim de viabilizar sua dinamização. O Conselheiro Wilson Mouzer sugeriu 120 
que o “ CAPEX EXPLICA” fosse remarcado para outra data, preferencialmente numa 121 
segunda-feira, onde já ocorrem os encontros do CAPEX, o que possibilitaria que os 122 
Conselheiros(as) pudessem participar; entretanto a Professora Alessandra esclareceu 123 
que a reunião será gravada, o que permitirá que aqueles que tenham outros 124 
compromissos possam assistí-la em outro momento. Não havendo mais nada a tratar, a 125 
Presidente agradeceu a presença e colaboração de todos e deu por encerrada a sessão, 126 
sobre a qual, eu, Terezinha Maria Dultra Medeiros, Secretária dos Conselhos 127 
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Superiores, lavrei a presente Ata, a ser devidamente assinada através do SIPAC, com 128 
menção a sua aprovação, estando os pormenores da reunião gravados eletronicamente.  129 
Aprovada, com uma abstenção em sessão virtual realizada no dia 05.09.2022.130 
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